
I.Municipalidad San luan de la Costa

Coñcejo Municipal

REUNIÓN ORDINARIA DE CONCEJO MUNICIPAL N"23l24.
DEL DíA MIÉRCOLES 21 DE AGOSTO, 2024..

Se da inicio a la reunión ordinaria de Concejo Municipal, del día miércoles 2L de
agosto del año ?A24, siendo las 11:10 horas, con la asistenc¡e de los Sres. Concejales(as):

Señor Marcelo Cheuquian Cumian
Señor Omar Pérez García
Señor Eduardo Ortega Piniao

Señora Sylvia Cañulef Cañulef
Señorita Jesica Ojeda Gualaman
Señor Julio Ojeda Gualaman

Preside la Sesién el Señor Bernardo Candía Henríquez, Alcalde de la t,

Municipalidad de San iuan de la Costa, como Ministro de Fe el Sr. Eduardo 6odoy Pérez y

Secretaria de Actas Señorita Nataly Ahumada Castillo.

TEMAS A TRATAR

Lectura Acta Anterior.

Presentación y aprobacíén del área de Recursos Humanos Municipal

a) Modificación al Reglamento Comité del Servicio de Bienestar Municipal.
b) Modificación de meta de mediana prioridad de Oficina Alcaldía del Programa

de Mejoramiento de la Gestión Año 2O24.

Expone; Sra. Maritza Ancapichún Garnica, Encargada Recursos Humanos.

3, Presentación y aprobación Remate de Vehículos y Maquinarias Municipales Año
2024. Expone: Sr. Fredy Martinez Flores, Profesional Dirección de Administración y
Finanzas MunÍcipal.

4. Presentación y aprobación de costos de operación y mantención Proyecto Circular

33 "Adquisición Camión Recolector RSD San Juan dela Costa", código BIP

40066529-0. Expone: Srta. Gabriela Punol Salazar, Profesional Dirección de

Secplan.

5. Varios Señores Concejales fe

I
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l.Municipalidad San iuan de la Costa

Concejo Municipal

1. LECTURA ACTA ANTERIOR

sEÑoR PRESIDENTE: "i.Estamos de acuerdo con el acta anterior?".

CONCEJAL SR, OMAR PERTZ: 
,,De acuerdo,,.

CONCEJAT §RTA. JESICA OJ§DA: "D€ acuerdo".
CONCEJAL SR. JULIO OJEDA: "De acuerdo".
CONCEJAT SR. MARCELO CHEUQUIAN: "De acuerdo".
CONCEJAT SR. EDUARDO ORTEGA: 

.,De acuerdo,,.

SEÑOR PRE§IDENTE; "Entonces darnos por aprobada el acta anterior".

Se aprueba, asta de la Reunión Ordinaria de Concejo Municipal N'22/24 del
miércoles L4.A8.2024

2. PRESENTAOÓN Y APROBACIÓN COSTOS DE OPERAC¡óN Y MANTENCIÓN DEL

PROYECTO CIRCULAR 33:'?DQUISIC¡óN CAMIÓN RECOLECTOR RSD SAN JUAN DE

[A COSTA", CÓDIGO BtP 40066529-0

SEÑOR PRESIDEITITE: "Quiero solicitarles §res. Concejales que el cuarto punto corno
segundo en tabla, porque Secplan tiene una reunión. Entonces va a exponer sobre la
circular 33, este proyecto surge a raíz de la solicitud que hemos hecho al Gobierno
Regional, para hacer el Consejo Regional en la comuna de San Juan de la Costa, por lo
tanto estamos trabajando en torno a este proyecto, para adquirir un nuevo vehículo para

la recolección de residuos sólidos, ya que siempre que van a un lugar a sesionar dejan un

regalo, por así decirlo".

Srta. Gabriela Punol Salazar - Profesional SecplaF: "Agradecer que nos des la prioridad,
ya que tenemos una reunión y por eso era la inquietud, buen la presentacién es del

Proyecto de Adquisición Camión Recolector RSD San Juan de la Costa, el objetivo de la
presentación es explicarles en que consiste la iniciativa, explicarles los costos de operación
y mantención, y la solicitud de aprobación de costos de operación y mantención de esta
propuesta. El diagnéstico de la situación actual, bueno sabemos que toda esta labor y
trabajo la realiza la Oficina de Medioambiente Aseo y Ornato de la Municipalidad,
actualmente disponen de dos vehículos operat¡vos que es el camión recolector del año

2018 de 2L metros cúbicos y tarnbién está el camión recolector del año 2Q22, que es el

camión de 15 metros cúbicos, a pesar de que se cuenta con dos vehículos esta dotación es

insuficiente, lo cual se puede reflejar en la cantidad de acumulación de basura que se

puede observar principalmente en la temporada estival, además están las fallas mecánicas
que presenta el camión JW WC 26, que desde el año 2A22 a la fecha alcanza un monto
total de *22.426JA7.- en reparaciones y mantencíones, además involucra que dentro de

las situaciones que se hagan constantemente cambios en la recolección y no se pueda

suplir toda la demanda que hay en el territorio, entonces el problema es el deficiente
sistema de recolección de RSD comunal, entre ellos podemos ver el deterioro de los

vehículos, proliferación de microbasurales, el descontento de la población en base a la
demanda insatisfechas y que no se realizan las recolecciones en los tiempos programados,
y las amenazas contantes que se nos realicen sumarios sanítarios. En la descripción del
proyecto, bueno el énfasis es adquirir un nuevo camión, la idea es que este camión sea de

tracción 6x4, para poder cubrir localidades de difícil acceso, y la capacidad de caja

compactadora "de" 2L metros cúbicos, siguiendo con las normas y todo lo que se requiere'W
z



l.Municipalidad San Juan de la Coste
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para este tipo de cam¡ón, el camión alcanza una suma de aproximadamente de

5243.569.200.-, esto es actualmente en el mercado, en base a las características que

mencíonamos y que es uno de los cam¡ones más grandes que existen, entonces en lo que

respecta a la valorización y costos de operación y mantención tenemos lo s¡guiente, en los

costos de operación se contempla todo Io necesario para su funcionamiento, lo que es el

conductor y pionetas, en mantención se ve lo que es la mantención regular del camión,

también el tema de cambio de neumáticos, y todo lo necesario por estos 7 años que es la

vida út¡l del vehículo, en promed¡o anualmente se da aproximadamente entre

$53.000.000.- a S55.000.000.-, en operación también se considera el gasto en

combustÍble. De esta forma y mande rabien recibida es lo que es el proyecto y también la

solicitud que hacemos como Secplan, para que el Concejo Municipal pueda aprobar los

costos de operación y mantención de esta iniciativa, que es uno de los antecedentes que

se nos solicita como requisito para la postulacíón de este proyecto".
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l.Municipalidad San.Iuan de la Costa

Concejo Municipal

SEÑOR PRESIDENTE: "¿Alguna consulta Sres. Concejales?, para después someterlo a

cons¡deraclón".

CONCEJAT SRTA. JESICA OJEDA: "Felicitar la exposición, muy clara, por lo tanto también
mencionar es de gran utilidad para nuestra comuna, necesario, esperamos que este regalo

pueda venirnos a ser súper útil, sobre todo en el lítoral y la avenida principal de San Juan

de la Costa, la Ruta U400 que es la que más colapsada se ve en época estival, así que

apoyo este proyecto y que llegue a favorecer ¡uestra comuna".
CONCEJAT SR. MARCELO CHEUQUIAN: "En la tercera lamina aparece en el centro del

problema, dice deficiente sistema de recolección de residuos sólidos dorniciliarios
comunal, quisiera invocar aquí un poco nuevamente el convenio que se firmó en

diciembre del 2A22, para echarlo a andar en algún momento, que lo mencione la vez

pasada también, creo que por ahí uno puede prevenir o disminuir el volumen, la cantidad,

la corresponsabilidad que tenemos como entidad municipal, como también como

concejales y nuestra gente, ahí hay un trabajo que hay que hacer de educación, estas

cosas conllevan a otras cosas, entonces si las cosas no se hacen bien los resultados son

ciertas acciones que nos obligan a reaccionar, eso por una parte, Io segundo quería indicar

a propósito de que escuche que es uno de los camiones más voluminosos o grande, en

que rango esta, éEs uno de los más grandes?".

§rta. Gabriela Punol: "Es uno de los más grandes"'

CONCEJAT CHEUQUBN: "Entonces aquí viene mi apreciación un poco técn¡ca, ustedes Io

definirán al final del día, los materiales tienen que ser pertinentes, que en el fondo es lo

adecuado, a lo que voy, los caminos son mediamente delgados en temas de materialidad,
en ripio, humedad, lluvia, la topografía irregular, éQue tanto conviene un camión de esta

envergadura que es grande versus quizás otro?, no sé si es así o ne¡ estoy dando mi

opinión al respecto, pero ver todas esas características, topografía, tipo de suelo, los

ingresos, caminos angostos, etc., porque en algunos casos los camiones van reventando

según la carga, porque tiene una tara más el peso, por supuesto tiene un efecto en los

caminos, y como son 6x4 igual que los camiones que transportan agua, he visto

conversando con la gente que tiene agua potable que estos camiones rompen, esa es mi

apreciación y ustedes lo pueden observar, pero hay que avanzar".

Srta. Gabriela Punol: "Con respecto a esa consulta me gustaría responderle, porque

resulta que nosotros tenemos una flota de vehículos, que está el camión de 15 m3 que fue

el que se postu[ó el año 2A22, si recuerdan estuvimos en esa situación ese año, ahora la

idea es que con este equipo o flota la Oficina de Medioambiente haga esta gestión, que a

esos caminos mas angosto se derive el camión más angosto, que ese fue el objetivo al

momento de la postulación y formulación de esa iniciativa, fue ese el objetivo de comprar
un camión más pequeño, en cambío el objetivo de este camión es suplir la demanda de

esos sectores que están más alejados, que son los de más difícil acceso, nos estamos
jugando la capacidad de la caja compactadora que es de más capacidad, lo que se reduce

en generar y reduce los costos de operación, son menos vueltas la que se realizan al

vertedero, el combustible e ingreso al vertedero, se están evaluando todas esas aristas par

que lo conozcan, para justificarlo y ver qué equipo es mejor adquirir en esta situación".
MINI§TRO DE FE: "Quisiera complementar para el concejal, que aquí lo que se hace es la

reasignación de ruta, lo que nas va a perrnitir amplíar la cobertura, por eso la adquisicién

que se hizo el camión anterior que es de 16 m3, que es un 40% de menor tamaño o tara,

ese camión va a poder reasignarse a rutas más pequeñas, sectores más alejados, donde

los caminos son más estrechos, ampliando la cobertura, este camión que es más grande

va a poder ser usado en las rutas que son más complejas que son las costeras, que

específicamente d6fte el perlodo diciembre a marzo que existe mayor demanda por
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motivo de basura, por lo tanto ese vehículo va poder cumplir esa función sin abandonar

los otros sectores de costa norte y sur".
CONCEJAT CHEUqUIAN: "Bueno, entonces hoy día hay dos cam¡ones operat¡vos, uno que

ya no da para más, llegando este éQuedaría uno fuera?".
SEÑOR PRE§IDENTE: "No, quedarían 3 operativos, con este",
§rta. Gabriela Punol: "Considerando que el camión del 2018 el próximo año cumple su

vida útil, que esto se está viendo reflejado que está pasando mucho ante§ que se proyecta

como vehiculó".
CONCEJAL SR. OMAR pERfZ: "Agradecer Ia presentación, está muy clara, y mis preguntas

van y algunas fueron respondidas, entonces es un carnión de una mayor tara con su peso

propio digamos más la cantidad de basura, es obvio que el impacto del camino ripiado es

mayor que asfalto, pero me tranquila saber que las cosas se están haciendo con un

estudio, con un análisis, puesto que la respuesta que da la expositora es que se van a

reasignar rutas, además se van a condicionar a los periodos de mayor acumulación de

basura, hay una protección al medioambiente ccn respecto al caminQ, protección a la

comunidad en el sentido de extraer rápidamente la basura, estaba leyendo el costo de

operación y mantención es entre $7.000.000.- y §8.000.000.- anuales, pero me voy a real

el costo de operación en 7 años, si es buena la mantención de Ia mecánica y todo,

§55.000.000.-, ¿Esto está programado con las posibles alzas del IPS y todo eso?".

Srta. Gabriela Punel: "Con las alzas y con las mantenclones que se van haciendo cada

cantidad de kilómetros en base altipo de vehículo, en base a las cotizaciones que nosotros

realicemos en el mercado actualmente, también el tema de la operación se considera la

contratación de los nuevos pionetas y conductor, porque es una nueva adquisición,

entonces se consideran todas esas aristas para que el camiÓn esté funcionando al 100%,

igual estos valores no van hacer siernpre las que se presentan, porque nosotros nos

anteponemos a cambios de neumáticos, cambio de mantención regularizada en cada una

de las etapas, tenemos que colocarnos en todos esos énfasis, porqué es lo que se nos

solicita como formuladores al momento de presentar estas iniciativas, por eso se ve como

un pocCI inflado elvalor".
CONCEJAI pÉngZ: "Encuentro que el costo total no es tan alto en 7 años, sineeramente

con lo que cuesta hoy en día la mantención de un vehículo simple, entonces como decía

hay un estudio y un análisis previo a la presentación del proyecto, de partida yo apruebo

agradezco la presentación y hay que seguir avanzando".

CONCEJAT SRA. SYLVIA CAÑULEF: "Primeramente valoro enormemente que se nos

presente este proyecto del carnión recolector de residuos sólidos en la comuna de §an

Juan de la Costa, esta es una tremenda adquisición y no saca de terribles problemas,

porque hoy día he visto que están utilizando vehículos pequeños para ingresar a algunos

sectores, siento que eso no corresponde, porque estamos dando un mal aspecto que

vienen a nuestra comuna, nosotros tenemos que resguardar aquello que somos una

comuna llmpia, preocupada del quehacer que se vive aquí, cuando se habla y se dice que

se están utilizando otros vehículos no aptos, en eso estamos totalmente de acuerdo, y

sobre cargando la gestión de los que quedan operativos, lo otro que quiero decir es que

nosotros no debemos de pensar, que los caminos se van a destruir o por la capa delgada o

ripio, porque cada día que pasa nosotros estamos teniendo mayor visión y nos estamos

dando a conocer al mundo que somcs una comuna con destinos turísticos, para mí eso es

importante, estamos haciendo saber que puede venir a pernoctar gente que le gusta la

limpieza, lo dígo el mismo Ministro y el Sr. Alcalde lo hizo saber en este concejo, que

quedo maravillado de la limpieza de nuestra comuna y especialmente de nuestro litoral,
por Io tanto vuelvo a decir a la Oficina de Proyectos agradecerlo esto, contra mayor

maquinaria prestando estos servicios más importancia va a tener y no vamos a estar
siendo criticados conteste@te que los basurales en el litoral están por todas partes, se
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dice en la radio, se escucha que están molestos y no damos abasto, lo otro que quiero

acotar es que no debemos de mirar lo que vamos a destruir o vamos a gastar en tener
este camión hermoso, porque aquellos que vienen a buscar la plata cada 9 años destruyen

los caminos a diestra y s¡niestra, y nadie dice nada, nadie le ha puesto el cascabel al gato,

disculpen la expresión, y ellos se llevan miles y millones de personas, y a nuestra comuna

no ingresa nada, por lo tanto vuelvo a felicitar a esta oficina y ojala podamos seguir en esa

misma senda, para que el día de mañana podamos dar cuenta de que tenemos una

comuna limpia, que el medioambiente lo estamos cuidando y que aparte de eso estamos

fomentando que nuestros lamienes puedan tener emprendimientos, que se sientan muy

orgullosos de vivir en San Juan de la Costa, así que apoyo fuertemente esta decisión".

CONCEJAL SR. JULIO OJEDA: "La verdad es que es muy necesario un nuevo camión en

nuestra comuna, no tan solo por todo lo que se han referido mís colegas sino también
porque la población en San Juan de la Costa ha aumentado, y la manera de vivir de

nuestros peñis y lamuenes ha cambiado en algunos aspectos, ante nuestros peñis

quemaban la basura, hoy en día tienen vehículos y cuando van de viaje a la ciudad pasan a

dejar su basura donde corresponde, puntos en donde el municipio justamente a puestos

basureros para que suceda esto, esto genera mayor residuo, mayor requerimientos en

distintos sectores, porque estos contenedores se llevan rápido y hay que indicar que es

así, así que es algo que viene a solucionar y a favorecer la época estival, es ahí donde nos

vemos más atochados de residuos sólidos de los domicilios".

SEÑOR PRESIDENTE: "Entonces someto a aprobación los costos de operación y
mantención de la Adquísición del Camión Recolector RSD San Juan dela Costa, y lo que se

requiere es su votación, ¿Estamos de acuerdo con aprobar?".

CONCEJAL SRA. SYLVIA CAÑULEF: 
,,De 

AcUErdO,,.

CONCEJAL SR. JULIO OJEDA: "De acuerdo".

CONCEJAL SR. OMAR pÉRfZ: "De acuerdo".
CONCEJAL SR. EDUARDO ORTEGA: "De acuerdo".
CONCEJAI SRTA" JE§|CA OJEDA: "De acuerdo".
CONCEJAL SR. MARCELO CHEUQUIAN: "De acuerdo".

SEñOR PRESIDENTE: "Aprobamos los gastos de operación y mantención del proyecto

antes individualizado".

$e aprueba por unanimidad, asumir los costos de cperación y mantención, gue se

genere del proyecto FNDR CIRCUIAR 33 denominado: Adquisición Camión Recolector

RSD, San Juan de la Costa, código BIP 40066529-0, correspondiente a los siguientes

costos anuales:

cosTos DE opERAcrÓN vrraeureNclÓN
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3. PRESENTAC¡ÓN Y APROBACIÓTU OEI. ÁNEA RECURSOS HUMANOS MUNICIPAL

g.T. MODIFICAC¡óN At REGLAMENTO COM|TÉ DEt SERVICIO DE BIENESTAR

MUNICIPAL.

§ra. Maritza Ancepichún €arnicq - Eqcargada Recursos Humanos: "Les vengo hacer la
presentacíón de la modificacíón al Reglamento del Comité del Servicio de Bienestar

Municipal, el comité antes individualizado está bajo las leyes y normat¡vas establecidas en

nuestro país bajo la Ley 19.754 del 21.09.2001, que autoriza a las Municipalidades otorgar
prestaciones de bienestar a sus funcionarios, de acuerdo a eso organizaron su comité bajo

el reglamento 001 fue aprobado por el Concejo Municipal en el año 2004, para que los

funcionarios del comité de bienestar como los de planta y contrata recibieran algunas

prestaciones, que le ayuda a sus afiliados, porque no todos los funcionarios están

inscritos, deben inscríbirse y cancelar una cuota de incorporación, también cuotas durante

todo el año, que se le hacen descuentos en su liquidación de sueldo, el servicio de

bienestar está conformado por 4 integrantes, los principales son dos representantes que

propCIne el Alcalde, y dos que son a través de la asociación de funcionarios, también hay

funcíonarios suplentes en caso de no estar alguno de los titulares, que está compuesto
por la presidenta la Sra. Ulda Vargas de parte de la asociación de los funcíonarios, el Sr.

Mateo Villar, en sus tiempos también formaba parte el Sr. Luis Barría como Encargado de

Personal, así lo establece la ley, también participa la Sra, Yenny Frolich y como suplente el

Sr. Osvaldo Villar, en este caso la ley establece que el Encargado de Recursos Humanos es

el secretario ejecutívo del comité, establecido en el reglamento en el Art. 18, nosotros

como servicio de bienestar acordamos ajustar ciertas modificaciones a este reglamento,

en donde participaron en esta reunión la Sra. Ulda Vargas, Sr. Luis Barría, Sra. Luz

Cárcamo, §r. Osvaldo Villar y quien les hahla, estamos solicitando la modificación debido a
que hubieron peticiones de funcionarios que están inscritos en este comité de aumentar
las prestaciones, todo esto debido a que hoy en día todas las prestaciones que son en

servicio de salud están mucho más elevadas en sus costos, ya sean recetas médicas,

exámenes, bonos, parte dental y es la más costosa que existe en nuestro país, entonces se

tomé la decisión de aurnentar ciertas prestaciones, esto también está avalado a través del
presupuesto municipal, porque al Servicio de Bienestar ellos solicitan todos los años una

cíerta cantidad de monto, que ellos tienen que administrar, eso también tiene sus

utilidades, entonces se pueden obtener ciertas prestaciones de acuerdo a la disponibilidad
presupuestaria, nosotros hicimos modificaciones y en sus carpetas están la l"y,
reglamento con sus modificaciones que fueron muy pCIcas,. además de la presentación,

hicimos una modificación en las prestaciones de los créditos, antes se daban 5200.000.-,
que solicitaba el funcionario y se le descuenta en su liquidación de sueldo, el interés es

muy mínimo que son St.000.-, ho es tanto el interés que se va generando, en esta

circunstancia como les he dicho que se ha encarecido la vida se ha aumentado a

5g0O.OOO.-, y dejarlo en un plazo tres veces en el laño, pagando ya sus prestaciones

anteriores, mencionar que en ef reglamento se señala unidad U.B que es Unidad Bienestar

de $1.000.- como les había manifestado, también se modifica el Art. 35 donde se le otorga
a los afiliados de este comité vales de gas, que son máximo 3 unidades, se hace un

listado, se ingresa Admínistración y Finanzas, posteriormente se descuenta en la

Iiquidación de sueldo e! valor ccrrespondiente al mes solicitado por el funcionario, no
generando mayor valor ni proceso de venta, no es algo que se esté vendíendo sino que es

algo que el funcionario solicita y se le descuenta, no hay un valor agregado a ese vale de

gas, en el Art. 37 del reglamento igual se hizo una modificación, a fin de año el Servicio de

Bienestar hace un recuento de las utilidades que le quedaron debido a estos préstamos o

prestaciones no utilizadas, ng*¡odos utilizan las recetas médicas o compras de lentes,

7
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gracias a Dios no tenemos tanto funcionarios enfermos, que es un buen indicio para

nosotros, que hay algunas presentaciones que no se utilizan, por lo tanto a fin de año el

comité se dirige al Depto. de Finanzas y consulta cuánto dinero disponible tienen, de

acuerdo a esa información hacen entrega de una gifcard de navidad, para que puedan

comprar en un supermercado, tienda de ropa, etc,, por lo general en la comuna ocupan la

seconsud que es más amplia en Osorno, es ose le entrega cada funcionario a fin de año,

que también es aporte grande para cada familia, también hicimos una modificación del

Art. 41 en la letra b) en el caso de beneficio medico presentar copia del comprobante de
pago o documento electrónico, antes solamente era una boleta manual, hoy en día existe

documentos electrónicos, si uno va a una atención a clínica el comprobante llega al correo
electrónico, uno imprime y entrega al Servicio de Bienestar, se ha ido modernizando los

procesos, pro es se procedió a realizar estas modificaciones, lo que se espera es la
aprobación del Concejo Munícipal a la modificación a este reglamento del Comité del

Servicio de Bienestar, debido a que se han ido incorporando y aumentando beneficios que

no se habían contemplado antes, palabra técnícas y procesos de modernización como los

documentos electrónicos y en algunos otros casos poderes simples y documentación para

obtener un beneficio que se requiera de un afiliado en caso de fallecímiento, por ejemplo

si un afiliado solicito algún beneficio y este beneficio fue otorgado, y existe un familiar
este pueda solicitarlo a través de una declaración y el certificado que indique que existe

una vinculacíón. FJ!ás que nada esa la presentación".

TEYES Y NORMATIVA§§ t:SPYa_:r,¡ii,
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MOD}F'CACIóN AT ART 35 DET

REGTAMENTO

sF o:'JRGAqA a LJS ¡:.. .¡ 'os AL (,)M I É DfL :)LRv ..'o
AILNES'iAR ,/ALLS DL GAS .,ÓNO [.IÁ/'UO,'\'A.ES AI ¡.ATÍ

Y LÑIRLGANJO EL I,I',TAOO D: PLDIDO A LA N'RECC ÓN NE

ADMtNtsrRAoióN y F;NANZA§. FARA i:'üsíERioRtu1EñTE

DESCf¡]]AP EL./AL^R ]CT¡.. FN LA LIDU,DAC:AN I'F

SUELDO ÜORRESFONDiENTE AL I!.1ES QUE FUE SOLICITADO

PI)R ÉL FUNCIÜNÁR:O (NO GENERAI{DÜ fulAYOR VALÓR I{]

PROCESO DE VEI.ITA),

s) EN EL cASo DE BENEFlctc ¡¡Éo¡cc,
PRESENTAR COPIA EN CRIGINAL DEL
COI\¡PROBANTE DE PAGO O DOCUMENTO
ELEcTRóNtco

EN Et ART 37 DET REGLAMENTO

.SE AGREGO I.A PALABRA GIFT CARD, §EBIDO A QUE

PARA NAVIDAD SE ENTREGA E§TA TAR]E'¡A A CADA
AFITIADO AL COMITE DEt §ERVICiO BIENESTAR.

. sr ESP€RA u ApRoBAcróN DEL coNcilo MúNrcpro DE Esf 
MOÚIFICACIONES AI REGAMENTO DEI COMITS DEt SERVICIO
aIENESTAR, DÉBIDÓ A GUE 3E HAN iDO iNCORPORANDO O
AUA{ENTADO BENEFIC]OS QUI ÑC SE HABTAN CONTEMPáDO AN]€S
Y PALABRAS TECNiCAS Y PRCcEsÓs Di MoDERNIZACIÓN COMO
.OS DOCUUENTOS ELFCIRON'(05 t TN ¡.GL{CS C§05 COMO
uN poDER srMgG v rccuMtNTACló\ PAFA csHER !N
8ÉN'FICiO GU! SE RÉOUIEPA DÉ UN AFILIADO {CASO DE
FA: I TCIMJENTO OEI ¡ñJADOJ

§EÑOR PRESIDENTE: "Sres. Concejales puede hacer las preguntas pertinentes altema".
CONCEJAT SR. MARCETO CHEUQUIAN: "Tengo algunas consultas, partir diciendo que

nuevamente me alegra la preocupac¡én que tiene la Encargada de Recursos Humanos, y

revisar esta documentación que pareciera ser que está un poco a destiempo, se nota por

el cambio de las palabras, hay que actualizarlas".

Sra. Maritza Ancapichún: "Como bien se señala, esto se formalizo en el 2001y estamos en

é12A24, éntonces paso muehotiempo, como se d¡ce nuñca estarde para haeer cambios,

entonces lo importante es ir modernÍzándose y a la vanguardia de los procesos que

corresponden".
CONCEJAL CHEUQUIAN: "Por lo mismo me alegra esa preocupación, el bienestar del

personal es crucial para que esto funcione, este es el motor y la cercanía que tiene la
población, cada cosa que pasa se acercan a la Municipalidad, ahí empiezan ias

responsabilidades, me parece excelente, éEste reglamento está en la página web?".
Sra. Maritza Ancapichún: "El anterior si, una vez modificado y aprobado este reglamento
por ustedes, se tiene que subir a la página de transparencia como la ley lo indica".
CONCEJAL CHEUQUHN: "De ser aprobado, va para allá, porque tiene que asípara mejorar

esto, éCuándo estaría en la web como para poder revisarlo?".

Sra. Maritza Ancapichún: "Creo que antes de L 0 días, hay que sacar la firma, hacer

decreto, deber ser revisado por Rosmery Pradines, para que se suba a transparencia, no es

tan complejo, tengo que tener el acta de acuerdo para hacer el decreto".
CONCEJAL CHEUQUIAN: "Pero eso ya fue trabajado antes, ya nos están mostrando los

cambios".
5rá. Maritza Ancapichún: "Si".

CONCEJAL CHEUqUnN: "El Comité de Bienestar y sé que maneja los números, estos es

válÍdo para los funcionarios municipales, educación y salud éO son solo los municipales?".

Sra. Maritza AncapichúF: "En este caso son solamente municipal".
CONCEJAL CHEUQUIAN: "Quedan de lado educación y salud, me imagino que tienen su

propio comité".
Sra. Maritza Ancapichún: "Tiene un presupuesto aparte de nosotros y cuenta
presupuestaria apartes igual".

::§,!Tltr.rlffi'uN: 
"como no se mucho ácuántos funcionarios están en este comité

I

EN EL ART 41 DEL REGLAMENTO
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Sra. Maritza Ancapichún: "La totalidad hoy día de funcionarios mun¡cipales son como 100,

pero menos de eso exísten en el com¡té, lo que sucede es que elfuncionario debe cumplir

ciertos requis¡to§, no es llegar e inscribirse, hay que cumpl¡r una c¡erta cant¡dad de tiempo
como funcionario que lo establece la ley y el reglamento, hay personas que no se han

inscrito, es un tema de voluntad inscribirse, al igual que Ia asociacién, no todos los

funcionarios están inscritos, porque algunos están bien informados, otros cuando se citan
a reuniones de no llegan, se les mantiene informados de Io que existe, se les entrega la

información, incluso tenemos un whastapp del comité de bienestar donde estamos
informando de actividades municipales y del servicio de bienestar cuando hacen sus

pedidos de gas, tarnbién hay un trabaje dentro del servicio de bienestar con el personal".

CONCEJAL CHEUqUIAN: "Entonces los requisitos para pedir la incorporación está en el

reglamento".
Sra. Maritza Ancapichún: "Si, en el reglamento y en la ley, por eso les adjunte la ley y el

reglamento, para que ustedes tengan el conocÍmiento como concejales de cómo se

trabaja con el servicio de bienestar, cuáles son sus prestacíones, linnitantes, requisitos,

cuando puede dejar de ser un funcionario parte del comité de bienestar, ahí está toda Ia

informacíón, por eso se los deje bien detallado, para que ustedes manejen información

relevante, que tienen que saber ya que son parte del municipio".
CONCEJAT SR. JULIO OJEDA: "Justamente tu mencionaba Maritza hay que ir
actualizándose en algunas cosas) no es menor lo que hace el comité de bienestar junto a

los funcionarios, creo que lo que se está modificando en exámenes en el área de salud es

muy necesario, sobre todo el tema dental que esta carísimo en nuestro país y tú lo

mencionaste igual, solo tengo una duda, cuando hablas respecto al monto de préstamos e

indicas que son solamente 3 préstamos al año, éEso el funcionario los debe pagar dentro
del año?".
Sra. Maritza Ancapichún: "Si, tiene que ser dentro del año".

CONCEJAL SR. OJEDA: "Se adecua para que puedas pedir tres préstamos y debes pagarlo

dentro del año, eso era lo único que tenía dudas".

Sra. Maritza Ancapichún: "Esta establecido dentro del reglamento eso".

CQNGE¡AL §R. OJEDA: "Esa era m! duda, las rnodificaclones son adecuadas a la actualidad

de hoy, y creo que es necesario que esto se actualice".

SEñOR PRESIDENTE: "Si no hay más consultas, someto a aprobación las modificaciones
propuestas por el Comité de Bienestar, éEstamos de acuerdo en aprobar Sres.

Concejales?".

CONCEJAL SRA. SYLVIA CAÑULEF: 
,,De acuerdo,,.

CONCEJAL SR. JULIO OJEDA: "De acuerdo".
CONCEJAL SR. oMAR pÉRfz: "De acuerdo".
CONCEJAL SR. EDUARDO ORTEGA: "De acuerdo".
CON€EJAL SRTA. JESICA SIEDA: "De acuerdo",
CONCEJAL §R. MARCELO CHEUQUIAN: "De acuerdo"

Se aprueba por unanimidad, Modificación al Reglamento N"001 del Comité de
Servicio de Bienestar Municipal, correspondiente a los siguientes artículos; Art, 33, Art.
35, Art. 37 v Art.4d debido a que se han ido incorporando o aumentando beneficios.w
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g,2 MODIFICACIÓN DE META DE MEDIANA PRIORIDAD DE OFIC¡NA ALCALDíA DEL

PROGRAMA DE MEJORAM¡ENTO DE LA GESTIóN AÑO 2024.

Sra. Maritza Ancapichún Garnica - Encargada Recursos Humanosi "Esta presentación es

con respectc a la modificación de metas colectives de Alcaldía-Administración Municipal.
La modificación al programa de mejoramiento de la gestión munÍcipal afra7O24, también
amparada bajo ley y normativa, Ley N"19.803 del L7.A4.2002, que establece asignación de

mejoramiento de la gestión municipal, también existe un reglamento que en su momento
igual fue modificado y presentado antes ustedes como Concejo Municipal, el cual fue
aprobado mediante Secreto Municipal N"268L del 16.LL.2022, en el Reglamento lnterno
de Mejoramiento de la Gestión, en su Art. L4 señala que los objetivos de gestión

institucional y las metas por desempeño colectivo que hayan sido determinados para el

respectivo año, podrán ser revisadas o reformuladas, por motivos fundados, en el evento
que durante el periodo en ejecución se presente causas externas calificadas y no previstas
que llrniten o difículten seriamente su logro o produzcan reducciones en el presupuesto

destinado a financiar ítems relevantes para su cumplimiento, en resumidas cuentas este

artículo señala que nosotros como comité y el Alcalde puede solicitar la modificación de

meta colectiva o instítucional de acuerdo a ciertos factores, que están establecídos en la
ley, por lo tanto requiere que esta modificación sea presentada antes el concejo, para ser

aprohada o rechazada, son ustedes quienes tienen que determinar en cuanto a este
cambio de meta, el Comité de PMG está compuesto por el presidente el Sr. Eduardo

Godoy, como en todos los comité Ia Encargada de Recursos Humanos tiene que ser la
secretaria ejecutiva, también trabajo con nosotros la Sra. Yenny Frolich y el Sr. Mateo
Villar, por lo tanto de acuerdo a la ley nos juntamos cada cierto tiempo, para solicitar
mediante oficio al Sr, Alcalde, que se consulte a las unidades si han existido avance en sus

metas o si hay dificultad para cumplirlas, por lo tanto el Sr. Alcalde mediante Oficio

Alcaldicio N'527 del 06.06.2024 solicito a las Direcciones y Unidades Municipales el estado

de avance y modificación de sus metas que no pudieran concretar y fundamentar la

modificación, por lo que una de las unidades o direcciones solicito modificar su meta, en

este caso fue Alcaldía - Administracién Municipal, específicarnente lo que es la meta

media, la cual era mantener informada a la comunidad de las acciones del municipio en

terreno, con el objetivo de informar en terreno sobre los servicios comunitarios que

presta la Municipalidad, la actividad consistía en realizar a lo menos 6 reuniones durante
el2A24 con la comunidad, se cedió hacer un cambio en esta meta, por lo tanto la meta de

mediana prioridad quedar"ía de esta trnanera, nombre de la meta actualizar listado de
procesos administrativos de sumarios afro 2A2L - 2024, con el objetivo de llevar un

control sobre el estado situacíonal de los procesos administrativos de los sumarios, la

actividad elaborar una planilla Excef, con resumen de tapas de los procesos

administrativos, responsable de esta meta Alcaldía - Administración Municipal, como les

decía es la meta media en la que se hizo la modificación, se solicltó esta modificación por

los procesos administrativos de sumarios, porque es algo que nos está exigiendo la

contraloría mediante dictamen, tenemos que tener actualizados los sumarios de los

funcionarios, con todas sus resoluciones, procesos que se han llevado a cabo, en este
momento no hemos tenido mayores sumaríos este año, pero no podemos decir que no
vaya hacer así, ya que hoy día se modificó una de las leyes, que es la Ley Karln, quizás

hacia esos procesos vamos a tener mucho más dependiendo del tipo de denuncia, es un

tema complejo. Buen o esta es la meta que se ha modificación, pera que pueda ser

aprobada, para que real¡cemos el decreto correspondiente, para notificar a la unidad del

cambio".&
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§EÑOR PRESIDENTE: "No tengo esa ¡nformación".
Sra. Maritza Ancapichún: "La información está en las carpetas que tíenen".
CONCEJAL SRTA. JESICA OJEDAT "Son dos carpetas, en la otra debe de estar Ia

informacíón".
SEÑOR PRESIDENTE: "Para contextualizar,la nueva Contralora General de la República la

Sra. Dorotthy Pérez Gutiérrez, el contralor general de la republica el Sr. Jorge Bermúdez

había eliminadCI el DepartamentCI de Contraloría de Municipios, le restó impartancia de
tener un departamento que se abocara exclus¡vamente al tema municipal, en cambio esta

contralora díjo había que restitu¡r este departamento y comenzé a todos los municipios a

enviarles instructivos de distintas materias, que hay que normar y regular, a raíz. de eso

surge muchos de los instructivos de la contraloría hacia los municipios, que tienen que

tener actuali¿ado este catastro de sumar¡os y esto pasa para salud y educacién, no es

solamente para institución municipal, sino que para ambos servicios también, obliga a

tener una actual¡zación de los sumarios con sus decretos y resoluciones, a eso obedece Ia

modificación".
CONCE AT SR. OMAR pÉRgZ: "Eso significa que establecen plazos de início y termino sea

una ¡nvest¡gación sumaria o surnar¡o",

§ra. Maritza Ancap!!:hún: "Si".

§EÑOR PRESIDENTE: "Antes lo que uno observaba es que el fiscal se tomaba su tiempo, y

solicita ampliación de plazo, ahora va a estar mucho más acotado, t¡ene que justificar muy
bien y el Alcalde que quiera autorizar eso va a tener que aplicar un criterio en relación,
uno pcdrie pensar €¡ue_.un fiscal puede presentar llcencia médica, puede suceder y ahí no'üv
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hay nada que hacer, pero que un fiscal este pidiendo ampliación de plazo, porque

simplemente no hizo el trabajo dentro de los plazos establecidos en este oportunidad no".

Sra. Maritza Ancapichún; "lgual se le puede aplicar un sumar¡o".

§EñOR PRESIDENTE: "Es mas puede ser sumaríado el fiscal, como le pasa hoy día a varias

instituciones por ocultar información".
Sra. Maritza Ancapichún: "Exactamente".
CONCEJAL SR. MARCELO CHEUQUIAN: "Quería más bien decir que me parece bien y no

me opongo al cambio, de todas maneras es una acción que ya había mencionado, ya había

solicitado el listado de cómo estaban los sumarios en esta Municipalidad, información que

no me ha llegado, pero aquí está colocándose 6omo meta, hay una obligación de pro

medio que hay que cumplirla, ahí siento que de alguna forma hay una respuesta, la

segunda observación la Sra. Dorothy como nueva contralora, porque el Sr. Jorge

Bermúdez y uno lee por ahí informacién y se habla de ciertos cuestionamientos, además

fue el que de alguna forma firmo un documento para que no esté en el consejo de

seguridad pública, eso lo tengo ahí, porque son así las cosas y hay que decirlas, así que me

parece bien, uno busca información y aparecen ciertas atribuciones, entonces esto de

alguna forma hay que ver esto, eso quería hacer comentario".

CONCEJAL SR. JULIO OJEDA: "La verdad es que es clara la presentación, está claro que

como municipio pueden modificar sus metas, algo de lo que tengo conocimiento y es muy

bueno que realicen la presentac!ón, solamente tengs una duda, obviamente esto nos lo

exige contraloría, pero éPorque se cambió justamente la meta media? iPor qué es

atingente justamente o podría haber sido la alta o baja?, éO fue más que nada decisíón de

ustedes?".
Sra. Maritza Anca "El tema de la media se cambió, porque como bien dice tienen
que salir a terreno, el Sr. Alcalde sale todo el tiempo a terreno, pero quien trahaja con

esta área es Rosmery Pradines, quien tiene una sobrecarga laboral respecto a sus

funciones. ella hace la labor de secretaria de Alcaldía, pero también lleva lo que es

trasparencia, entonces en el poco tiempo que tiene, que es muy acotado, ya que en enero

con Ia Encargada de la Dirección de Control ya que tenemos que tener las metas listas, por

esa periédicamente estamos pidiendo lnformacién de cuanto avance llevan y si van a
cumplir o no, por lo tanto a ella no le iba a dar el tiempo para tener esta información, eso

es".
CONCEJAT SR. OJEDA: "Entiendo y me queda claro".

§EÑOR PREI§DENT§: "Entonces sorneto a votación áEstamos de acuerdo con aprobar Sres.

Concejales la modificación de la meta de mediana prioridad de Alcaldía - Administración
Municipal?".

CONCEJAL SR. JUIIO OJEDA: "De acuerdo".
CONGEJAT §R- OMAR pÉReZ: "De acuerdo".
CONCEJAL SR. EDUARDO ORTEGA: "De acuerdo".
CONCEJAL SRTA. JESICA OJEDA: "De acuerdo".
CONCEJAL 5R. MARCELO CHEUQUIAN: "De acuerdo".
CONCEJAL SRA. SYLVIA CAÑULEF:,,De acuerdo,,.

Se aprueba por unanimidad, Modificación al Programa de Mejoramiento a la
Gestión Municipal Afra 2e24, correspondiente a la Meta de Mediana Prioridad de

Alcaldía - Administración Municipal, de acuerdo al Art. 14 del Reglamento lnterno de
Mejoramiento a la Gestión.p''
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4' PRESENTA0óN Y APR0BAqÓN REMATE DE vEHículos Y MAQUINARIAS

MUN¡CIPALES AÑO 2024

§EÑOR PRESIDENTE: "Esta presentación es sobre remate de vehículos y maquinarias
municipales año 2024, después de un aprenCizaje que se tuvo después del primer remate,
aunque uno de verdad y decir que el procedimiento es bien complejo, de lo que yo he

estado como Alcalde hemos vivido dos remates, obviamente que no todos los

funcionarios conocen el procedimiento para poder llevar a cabo este tema, de hecho se

nos fue acumulando, fueron testigo y me hacían presente que estábamos llenos de
vehículos, tanto de salud, educación y munlcipales, y al final dimos con la persona

indicada que es Freddy Martinez, entonces nos va hacer una exposición sobre la

temática".

Sr. Fredy Martínez Flores - Profesional DAF: "Como d ijo el Sr. Alcalde la expertis en la
temática en base a la primera experiencla que tuve personalmente en abril, ahora vamos
con la segunda etapa. Este remate de vehículos y maquinarias municipales, que son parte
del patrimonio municipal, que ya cumplieron su vida útil, la aprobación del concejo

municipal como lo mencione hace tiempo, en Ia Ley N'L8.695 Orgánica Constitucional de

Municipalidades, Art. 34 que los bienes inmuebles municipales solo podrán ser

enajenados, gravados o arrendados en caso de necesidad o utilidad nnanifiesta, este
procedimiento que se seguirá para la enajenación será el remate o la licitación pública, el

valor mínimo para el remate o licitación será el avalúo fiscal, el cual solo podrá ser
rebajado con acuerdo del Concejo Municípal, eso es lo que solicito hoy día es la

autorización para lleva a cabo este remate y los valores de la postura mínima bajo el

avalúo fiscal. A continuacién del presento el calendario de rema* 2A24, en donde la
aprobación debe ser con fecha de hoy, luego tenemos la difusión e inscripción de remate,
que tiene una programación desde el 23 de agosto del2O24, esto conlleva con el tema de

decreto, traspasar la informacíón al área de informática, va a estar publicado en la página

web, cualquier usuario va a poder acceder a la página, va haber un banner, el objetivo de

inscribirse en el fondo obliga a tener una lista de quienes participan, en este aportunidad
se va a solicitar un pago de garantía de $200.000.-, pCIrque hay montos muy altos y la

Municipalidad se tiene que resguardar par que puedan cancelar el total, dado que las

instituciones bancarias solamente autorizan S5.000.000.-, aquí los montos son altos, así

que se va a exigír una garantía, por lo que van a tener un plazo determinado pará que
puedan cancelar la totalidad del bien adjudicado, tiene la fecha para poder cancelar desde

el02 al L0 de septiembre del2A24, que es el día del remate y hasta las 09:30 horas, lo que

es la visíta técnica, es decir, la inspección visual de los interesados va hacer el día martes

10 de septiembre del 2024 a las L0:00 horas y el remate se efectuara a las 11:00 horas,

para lo que es el retiro de los vehículos el mismo martes desde las 15:00 horas, y la
transferencias de los vehículos hasta 30 días hábiles, que es un plazo razonable para que
puedan hacer las transferencias, pago de permisos de circulación, etc., mencionar que la,

inscripción y pago de garantía van hacer criterios obligatorios para que el oferente pueda

participar de este remate, porque así no hay cajas, y va hacer todo el mismos día dado la
cantidad de vehículos que se van a rematar que son 09, son 08 vehículos que pertenecen

a la Municipalidad y 01 del Depto. de Educación Municipal. A continuación les daré a

conocer parte de la ficha técnica de los vehículos; tenemos el Bus Mercedes Benz, diésel,
placa patente CK DL 32, año 201-0, color blanco, dentro de las observaciones mencionar
que está operativo, solo detalles estíticos, cambiar filtros y sin espejos, su avalúo fiscal es

de $26.330.053.-, y la postura mínima que se está solicitando es de $16.500.000"-, ya que

tiene una desvalorizacién del 37% dado la antigüedad y como ya cumplió su vida útil de 7

I Servicio de Impuestos lnternos, así que es un porcentaje razonable

4^I+
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de desvalorización, el siguiente vehículo es un cam¡ón tolva Donfeng, diésel, año 2015,

color blanco, dentro de sus observaciones mecánicas se encuentra inoperativo, falta el

compresor de aire, eje cardan, cañerías refrigeración cardan, radiador de agua, radiador
intercooler, mangueras y cañerías de intecooler, y reparar un neumático delantero, su

ava!úo fiscal es de $30,172.876,-, y la postura mínima es de $10.000,000.-, rebajando lo
que les mencione en las observaciones, este tiene una desvalorización del 67Yo, luego
tenemos el camión tolva Dongfeng, diésel, placa patente GV XX 97, año 20L5, color

blanco, dentro de las observaciones este camión se encuentra operativo, solo detalles

estéticos y 5% de óxido cabina al lado del conductor, es el vehículo que está en mejores

condiciones, su avalúo fiscal igual que elanterior es de $30.1.72,876.- y su postura mínima

es de S18.500.000.-, su desvalorizacién fue del 39% de acuerdo a los detalles que

mencione anteriormente, la siguiente es una camioneta Chevrolet D-Max, 4x4, diésel, año

20L2, color rojo, esta camioneta como muestran las imágenes esta inoperativa, choque

frontal, chazis doblado, radiador roto, sin tapa trasera, puerta de conductor en mal

estado, falta limpieza de inyectores, cannbios de filtros, limpieza del estanque de

combustible que sugirió el mecánico, su avalúo fiscal es de 56.311.780.- y postura mínima

de 5700.000.-, su desvalorización es de 89% aproximadamente de acuerdo a los daños
que presenta, la siguiente corresponde a maquinaria pesada que es la retroexcavadora

John Deere, Placa Patente CP TF L3, Diesel, afia ZOLA, se encuentra inoperativa, hay que

reparar varlas cosas comc se puede observar en la imagen, hay que reparar las botellas

estabifizadoras, se debe cambiar vastados y sellos, falta instalar eje cardan delantero, hay

que reparar la trasmisión y torque , mangueras hidráulicas, reparación de tres neumáticos,

sensores de temperatura, aceite hidráulico que no tiene y son aproximadamente 1"00

litros, su avalúo fiscal y porque ante del Servicio de lmpuestos Internos esto corresponde

a una maquina industrial por lo tanto no lo valorizan, por lo que se tomo fue un valar

comercial de 522.000.000.-, bajo ese argumento que mencione anterior, sU

desvalorización es de un 66o/o, por lo tanto la postular mínima que se solicita es de

$2.S00.000.- de acuerdo a los daños que se presentan, el siguiente corresponde al camión

Ford Cargo, diésel, placa patente BR RK 48, año 2008, color rojo, en la observaciones esta

inoperativo, sin rnoto, radiador, tablero electrónico y ctras piezas mecánicas,

prácticamente es la estructura, el avalúo fÍscal es de $16.660.000.-, postura mínima es de

52.000.000.-, su desvalorización es del 88% de acuerdo a los daños que tiene, el siguientes

es un bus Mercedes Benz, diésel, año 1995, color azul, esta inoperativo, el moto se

encuentra pegado, lo quisieron probar y de acuerdo al tiempo que lleva no encendió, se

puede reparar pero tiene un mayor costo, el deterioro de la carrocería que se esa

rompiendo en su interior, su avalúo fiscal es de S2.511.598.- y la postura mínima es de

5800.000.-, como bien saben este ya estuvo en el remate anterior, ahora tenemos lo que

es el furgón Mercedes Benz, diésel, Placa Patente GZ HW 31, año 2015, color amarillo, es

encuentra ínoperativo, sin cardáñ, y se debe reparar suspensión, evalúo fiscal de

$6.313.429.- y postura minina de $3.700.000.-, por ultimo tenemos el automóvil Nissan,

bencinero, Placa Patente SJ 3279, año 1998, color blanco, esta inoperativo, solo se

encuentra estructura del vehículo y chazis, su avalúo fiscal es de 51.034.753.- y su postura

mínima es de 5100.000.-, para alguien que lo quiera como chatarra, cabe mencionar que

todos estos vehículog-gstán dado de baja y ya cumplieron su vida útil".ve
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.i e--i1: Furgón Mercedes Benz

VITO

,ii*i::, Ficha Automov¡l Nissan V16

EX 1.6
*?

sEÑoR PRESIDENTE: "¿Afguna consulta sobre la materia?".
CONCEJAL 5R. EDUARDO ORTEGA: "Gracias por la presentación detallada de los

vehÍculos, los restantes que queda y se ¡ncorporé maquinaria mayor, habíamos v¡sto unos

vehículos en Osorno y los trajeron ¿Eso tuvo algún costo?".

§r. Fredv Martinez: "Si, tuvo un costo".
CONCEJAL ORTEGA: "Este camión Ford que tiene tantos detalles [Es porque se perdieron

esas cosas?".

§EÑoR PRESIDENTE: "si, lo más probable".

CONCEJAL ORTEGA: "Én lo que detallaste se nota que sacaron las piezas más

importantes".
Sr. Fredy Martinez; "Quiero detenerme aquí, con respecto a la pregunta, esta gestíón Ia

realizo el Encargado de Vehículos el Sr. Jonnathan Pinto, gestiono traer los vehículos y

llegaron en esas condiciones, se logró, así que estamos aquí para apoyar y rematar estos

vehículos en el estado que están".
CONCEJAT ORTEGA: "Lo importante es que se pueda lograr el objetivo, así como se hizo la

primera vez, efectivamente hay a lo menos tres vehículos en buenas condiciones, espero
que sea un éxito".
§r. Fredv Martinez: "Lo que se pretende en el fondo es recaudar unos $59.800.000.-,
como pudieron observar son varios montos que se van a transar, es por eso que se exíge

la garantía, para tener un resguardo, más que nada es para resguardar la seguridad del
pago".

CONCEJAL SR. MARCELO CHEUQUIAN: "En realidad lo que dije Ia ves pasada a propósito

de los remates, creo que los materiafes son de todos de la comuna, entonces ante eso hay

una responsable de principio a fin, desde que se adquiere un material hasta que se

remata, entonces so hay desvaloración y avalúo fiscal claramente es una afectación a las

arcas fiscales, que es de la gente y poblaeión, no es bueno que desvalijen los camiones y

también a lo vehículos que hay en el municipio, algunas veces solamente para hacer daño,

eso pasa por un tema de seguridad, finalmente llegamos a un tema que está en boca a

nivel país, eso como comentario, a propósito de la inscripción [Eso se puede hacer por la
página web?".
§r Fredv Martinez; "Par la página web o me puede contactar, ya que si no tiene un buen

internet, yo les gestiono y los puedo inscribir, en el proceso anterior inscribí como L2

personas, que se acercaron o me enviaron un correo, los ínscribí, les explique y envié las

instrucciones, de hecho hay bases que las tengo que terminar a propósito de la

aprobación de hoy, se van a publicar las bases en la página".

eONeEJAt CHEUQUIAN: "Esos valores que se mencionan ahítanto como el avalúo fiscal y
postura mínima éSon sin impuestos o IVA?".

5r. Fredv Martinez: "Sin ímpuesto, el impuesto que va a pagar el adjudicatario es antes la
tesorería de la república, es un impuesto que lo pagan ellos, esto para nosotros sería un

líquido, es decir, para la Municipalidad".
CONCEJAT CHEUQUIAN: "Gracias".P
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5r. Fredy Martinez: "Mencionar que solamente e[ perm¡so de circulación año 2024 tienen
que pagar los adjudicatarios, 2023 esta subsanado".

SEÑOR PRESIDENTE: "Contarles también que la ficha técnica es producto, de la
contratación de un mecánico, para hacer la evaluación de los vehículos, no es que a Fredy

se le haya ocurrido que los vehículos no funcionaban, hubo que contratar un mecánico,
hacer la evaluación de cada vehículo, para determinar la postura mínima, mi única

observación es que encuentro que la postura mínima del segundo camión tolva dongfeng,

iCómo llegaste a definir la postura mínima de los $18.500.00a.-?".
Sr. Fredy Martinez: "Los detalles técnicos y del óxido, es una fórmula que fui ocupando
para sacar esos rnontos".
§EÑOR PRESIDENTE: "Si ese vehículo uno lo ve está bastante interesante".
5r. Fredv Martinez: "Si, está bastante interesante, pero el monto es la postura mínima,

eso va a ir subiendo, a medida que hayan interesados puede llegar fácilmente a los

530.000.000.-. como nos pasó la vez pasada con un vehículo de salud, donde terminaron
pagando $6.000.000,- y la pCIstura mínirna era e $3.000.000.-, es decir subió e! doble, es

una oferta tentativa, el cómo llegue a ese valor, bueno la formula esta en Servicio de
lmpuestos lnternos, se fue descontando por años debido a la depreciación, en el fondo ya

está depreciado, para la Municipalidad hoy día vale $0, este vehículo ya lleva 9 años, por

lo tanto es eso lo que se va descontando y llegamos a los $t8.S00.000.-, es decir, la cifra

se fue cerrando para que haya un mayor interés, ahora las posturas van a ser de

$100.000.-, $250.000.- y 5500.000.-, para que haya mayor interés".
SEÑOR PRESIDENTE: "Me perdícon aquello".
Sr. Fredv Martinez: "Puede pasar que alguien suba la postura mínima en S1O.0OO.-, así

sucesivamente y se va alargando mas todo, pero Ia idea es que sea concreto, conciso y

precisc, en las bases se fijó que sea las que ya mencione, con lo de $5G0.000.- va a ir
subiendo rápidamente el monto, con ese cam¡ón nos va a ir bien".
SEÑOR PRESIDENTE: "Tiene dos interesantes, uno que es el camión que acabamos de

mencionar, y el otro es el bus blanco".
Sr. Fredy Martinez: "El bus está operativo, me queda cambiar la rueda delantera y el

Cardan, pero partió Ce inmediatc, el mecánico coloqr.re la llave y partió de inmediato, el

bus costo, pero logramos dar Ia vuelta a la manzana, frenos y tableros impecables, lo
limpie al bus un poco elfin de semana, fue un largo trabajo".
sEÑoR PRESIDENTE: "Se podría llegar a unos $100.000.000.r'.
§r. Fredv Martinez: "Podríamos llegar si hay bastante interesados",
sEÑoe PRESIDENTE: "Para eso esa la difusión".
Sr. Fredv Martinez: "Este camión cabe mencionar que lo investigue, lo busque en las

páginas de ventas, y está totalmente desvalorizado por ser chino, su costo comercial es de

526.000.000.- del mismo año".
SEÑOR PRESIDENTE: "Por ser chino tiene razén pude que este desvalorizado, el otro es el

hus",
CONCEJAL ORTEGA: "Hay diferencia entre ambos".
Sr. Fredv Martinez: "En el caso de que algún vehículo presente algún inconveniente legal,

que hasta el momento no hay, porque hay un bus que tuvimos que realizar el alzamiento

de embargo, asíque hasta el momento estamos esperando, salió aprobado, pero tenemos
que verlo con el registro civil, es decir, si dado los tiempos no lo logremos, se va a poder

sacar del listado del remate, ese es la facultad que tiene elAlcalde".
SEÑOR PRESIDENTE: ,,¿Qué bus es ese?,,.

Sr. Fredv Martinez: "Es el bus azul mercedes Benz, me llego la respuesta que estaba bien,
pero falta el documento del Registro Civil, lo es que se pueda hacer Ia transferencia de
forma inmediata y no$"ar esperando. Esto viene de un prcceso antericr, es decir, del

-L¿5
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Alcalde anterior, está por embargo, se logró destrabar el tema, pero nos falta lo del

reg¡stro civil",
SEñOR PRESIDENTE: "Se supone que los bienes municipales no son embargables, pero

nos faltan los que se las saben, los municipales no son embargables, lo que tiene que

justificar muy bien el abogado que eso presta un servicio a !a comunidad, pero aquí no se

hizo".
Sr. Fredv Martinez: "Lo raro es que en el primer proceso no apareció, ahora volvimos a

sacar el documento y aparece esto, así que fue como extraña la figura ahora".

5EÑOR PRESIDENTE; "Estarnos de acuerdo con aprohar el remate de acuerdo a la

exposic¡ón y la postura mínima, Y el cronograma, éEstamos de acuerdo en aprobar?".

CONCEJAL SRA. SYLVIA CAÑULEF: "De acuerdo, tal cual lo presento".

CONCEJAL SR. JULIO OJEDA: "De acuerdo".
CONCEJAL 5R. OMAR pÉReZ: "De acuerdo".

CONCEJAT SR. EDUARDO ORTEGA: "De acu€rdo".
CüNCEJAL §RTA. JESICA OJEDA: "De acuerdo".
CONCEJAT SR. MARCELO CHEUQUIAN: "De acuerdo".

5EÑOR PRE§IDENTE: "Entonces aprobamos el remate, postura mínima con el cronograma

del trabajo".

Se aprueba por unanimidad, Autorización para Remate de 09 Vehículos y

Maquinarias Municipales2O24, que se detallan a continuación:

5, VARIOs SEÑORES CONCEJALE5

SEÑOR PRESIDENTE: "Les reitero que son 5 minutos, para que den a conocer sus varios.

Mencionarles que en su carpeta se encuentra la Planificación de lntervención en Caminos

Vecinales Temporada 2A24 - 2025, así que en la próxima sesión expondrá la Oficina de

Camínos y Puentes, así se supone que están todas las solicitudes que han ingresado,

revísenlo bien por sifalta alguien.".

VARIOS CONCEJAL SR. JULIO OJEDA

1.- Comentarles sobre el Campeonato de Chueca en el sector de Casa de Lata, donde

estuvimos todos, gracias por su asistencia, lamentable el no haber contado con su

presencia Sr. Alcalde el día domingo 18 del presente mes, pero la verdad le traigo un

reconocimiento de los Chuequeros, gue me pidieron que se lo entregue corno justamente

usted no asistió ese día,Offiy a proceder a hacer entrega de este reconocimiento aquíen la

L9

I Tipo Marca Model.o Combustibte Patente Año Cotor Avatúo

FiscaI

Precio Minim¡

Remate

1 Bus Mercedes

Benz

0F1122 üieseI CI( DL 32 2010 Blanco $2ó 330 053 $1ó.500 00!

Camión Totva 0onqfenq OF 4034 óX4 TOLVA üiesel EVN95 2015 B[¡nco $30.1i2 87ó - $10 000.000 -

3 Camión Totva []onqfe¡q [F 403ú óx/+ T0LVA üiesel GV XX 92 2015 Blanco $30.172 8?ó - $18 500 ü08.-

l+ Camioneta Chevrolet 0-MAX E4 4WD 2.5 []ieseI I]X SV 29 2012 Roio $6 311 ?80 - $70ü.000 -

5 Retroexcavadora John 0eere 300 J 0iesel CP TF 13 2010 Amaritto 0ris r22 000 000 $i 500 [00

6 Camidn Ford Carqo 2428E üieseI BR RK 48 2008 Rsio $1ó óó0 000 - $2 00c offü.-

1 tsus ltlercedez

Benz

L0 612Á25 üieseI KP ó8 72 1?95 Azul $2.5n.598 $800 00c -

B Furgón Mercedez

Benz

VfTO IieseL GZ Hl,ry 31 2015 AmariLlo $ó 813 429 - $3.i0ü 000 -

I Automóvil Nissan V16EX]ó Bencina si 32 i9 1998 Btanco $r 034 753 $100 ü0u



l.Municipalidad S¿n luan de la Costa

Concejo Municipal

sesión de Concejo tViunicipal, para que grabado que entregue el reconocímiento a usted

Sr. Alcalde, pido disculpas a m¡ colegas por hacer esto, pero es necesario, este es un

reconociendo a su gest¡ón por parte del Palin en este Campeonafi 2424. Estuvo muy

bonita la actividad, se concluyé de manera tranquila, nuevamente agradecer a todos los

que participaron ese día, se hizo un recuento muy atractivo del campeonato ?Q24,

obviamente no todos quedaron contentos en algunas decisiones que se toman, pero se

llegó a un acuerdo y se logró concluir de buena forma este campeonato.

2"- EI día lunes 19 del presente mes estuve en el sector de Currimahuida, en la comuna de

San Pablo, bastante lejano el sector y no lo conocía, estuve participando de una mesa de

trahajo, donde trahaje con 8 comunidades de costa norte, aquí están planteando varias

cosas, alguna vez lo planteo mi colega Marcelo Cheuquian, donde están cuidando la

cuenta y muchos temas en relación al recurso hídrico en el terrítorio kunko, también
tienen distintas iniciativas y me comprometí en realizar algunas gestiones por esta mesa,

que es el apoyar a los artesanos, va!'nos a generar un requerirniento corlo tenernos más

comunidades de San Juan de la Costa, para que nos puedan autorizar que los artesanos
puedan vender en el sector de tVlaicolpue, vamos hacer llegar, para justamente el ingreso

al municipio, y también hay muchas iniciatívas ínteresantes de una ñaña que está

recuperando el patrimonio natural y cultural a través de huertos educativos, así que

tenerncs mucho que trabajar, inicie este trabaja gracias a la invitación de mi ñaña Olga

Maichin, así que voy a seguir trabajando con esta mesa de comunidades, pero en donde

se juntan, voy a seguir participando de este trabajo muy interesante al que me invitaron
junto a distintas entidades, prontamente vamos a tener una reunión con la DOH, ver

también la restauración hidrológica forestal, eso es algo que se está trabajando en

conjunto, se está llegando acuerdo entre las comunidades, así que me parece muY

interesante lo que se está trabajando, me comprometí con ese tipo de gestión para ellos

como comunidad.

3.- El día lunes 19 de agosto tuvimos la oportunidad y suerte de participar en la

lnauguración de la Escuela de Purrehuin, la verdad es que se nota n'lucho el cambio de la

estructura, se nota como le cambiamos un poco la manera de aprender a nuestros
pichiqueches, estar en un lugar más cómodo para que puedan asistir a sus clases, lo más

importante que tengan un lugar cómodo y cálido para estar, también los profesores y

todos los funcionarios que trabajan en ese establecimiento en Purrehuin, así que felicitar

su gestión Sr. Alcalde y también justamente agradecer a todas las entidades gue tuvieron
la voluntad de invertir en nuestra comuna.

4.- Pase a visitar en a un peñi, quien tiene 87 años y es el Sr. José Transíto

Gualaman Maquehue, con  tenemos una deuda pendiente, le falta solamente un

arreglo de 600 metros de camino, él junto con una nieta el año pasado lograron avanzar,

tenemos un camino hasta el alto, que se logró hacer, en conjunto con ellos, lo que están

haciendo y lo pude observar cuando los fuí a visitar es el de sombre, que se le solicito para

el acceso hasta su vivienda, justamente esta vivienda fue entregada por este municipio, y
justamente tratar de llegar ya que tiene muchas vivistas desde médico, es importante
llegar hasta su vivienda, la verdad es que quiero destacar un poco ya que es un hombre de

87 añes y estaba enyugando sus bueyes, a su edad linnpiando el camino, la verdad es que

llegar a esa y trabajar de esa manera es difícil, él estaba trabajando con sus vecÍnos

limpiando su camino, para poder que este año se les haga su camino, que no se podía ir si

hacerle ese camino$

¿U
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§EÑOR PRESIDENTE: "Fíjate s¡ se encuentra en el listado de la planificacíón de

intervención en cam¡nos vec¡nales para esta temporada".
CONCEJAT SR. OJEDA: "Lo voy a buscar".

CONCEJAL SR. MARCETO CHEUQUIAN: "¿Cómo se llama él?".

CONCEJAT §R" OJEDA-: "Es el Sr. José Gualaman Maquehue".
CONCEJAT CHEUQUIAN: "¿De qué sector?".

CONCEJAL SR. OJEDA: " .

5.- Volver a insistir sobre el requerimiento que levante hace algún tiempo con el Sr. Rubén

Millán del sector de  para que lo puedan ir a visitar con el Depto. de Ohras

Municipales.

VARIOS CONCEJAL SR. OMAR PÉREZ

1.- El domingo 18 del presente mes estuv¡mos el término del Campeonato de Palin junto

con el reconocirniento que se le hiza e usted Sr. Alcalde, también !a organización hizo un

reconocimiento al cuerpo de concejales, tuvimos el agrado de recibir un presente hecho

de madera con un jugador de palin, lo cual significa que bueno que se esté recurriendo a

cosas autóctonas para poder premiar y no a esta cosas plásticas y extrañas a nuestra

idiosincrasia, digo nuestra porque uno pertenece a la comunidad, eso es fortalecedor,

significa que se está trabajando en comunidad, también destacar que he ido observando

que cada vez hay menos consumo de alcohol, es un poco mirar por los alrededores y no se

ve esa alfombra de cajas de vecinos, latas de cervezas, etc., eso significa que vamos

avanzando, y como se transmite de boca a boca la labor que está realizando carabineros

está surtiendo efectos, lento, pero en la medida que eso se mantenga vamos a ir
avan¿ando mucho,

2.- En la Escuela de Purrehuin me llamo la atención que con el presupuesto asignado se

haya lograr hacer tan buen trabajo, es decir, se invirtieron muy bien los dineros fiscales,

tanto que alcanzo para el CECI, entonces veía una diferencia como decían ustedes en el

concejo anterior, la diferencia entre una ernpresa y otra, donde hay que colocar la mira,
porque obviamente en Puaucho hubieron problemas con la empresa que estuvo haciendo

el revestimiento y aislamiento térmico, pero fínalmente como decía usted en la
inauguración la mayoría de las escuelas están quedando optimas, en los requerimientos

técnicos, pedagógicos y habitabilidad que requieren los establecimientos, pensando que

ahí está el desarrollo futurc de la comuna de los educando, así que felicitaciones por las

gestiones Sr. Alcalde, sé que en el Ministerio se han puesto a trabajar realmente, han

hecho duplas lo cual va produciendo los efectos que hemos visto.

SEñOR FRESIDENTE: "Como acotación, en el caso de la Escuela de Purrehuin y la Escuela

de Puaucho, que está dentro del trabajo que se hizo con el Ministerio de Energía,

incorporaron también la Escuela de Loma de la Piedra, esa escuela debería tener el

mismos tratamiento el próximo año".

coNCEJAL PÉRfz: "¿De aislamiento?".
SEÑOR PRESIDENTE: "Si, nosotros fuimos con Eduardo Godoy, quien puede dar fe de lo
que nos dijo el Subsecretario, que la Escuela de Loma de la Piedra era la que se iba hacer y

no la de Puaucho, después definieron la que era de Puaucho, entonces así surgió el tema,
pero la Escuela de Loma de la Piedra es para el próximo año".

3.- Este es un caso que voy a presentar a través de una solicitud, que es de un vecino del

, que es el Sr. Arturo Vera, que r¡íve en condiciones bastantes

a1
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deplorables, me enviaron un video, así que es para ver el cómo podemos ayudarlo, ahí

realmente ese terreno tengo entendido que es sucesión.

sEñoR PRESTDENTE: "Si, cuando tienen derechos y no ha hecho la posición efectiva".

CONCEJAT pÉRgZ: "§i, y requiere además una asistencia social, además tiene prohlemas

de alcoholismo, eso estoy viendo y lo voy a conversar con social, y además ingresar la

solicitud respectiva".

4.- A la Escuela de Pucatrihue se le está haciendo un acondicionamiento, tuve la

oportunidad de pasar a ver, hay unos cambios de algunas ventanas, otras no porque están

en buen estado, lo importante también es el acceso, se arregló bastante eso.

SEÑOR PRESIDENTE: "Vayan a verla la próxima semana, porque ahí va a estar hasta

pintada, la estamos arreglando".
CONCEJAL pÉReZ: "Supe que la están píntando".

VARIOS CONCEJAL SR. EDUARDO ORTEGA

1.- Este vario es de la Sra. Julia Naguil, presidenta de la Agrupación de Adultos Mayores de

Punicahuin, hace un tiempo atrás solicito un estanque para su sede, ellos se reúnen en la

sede todos los meses a trabajar, ahí el tema fundamental del agua es para el haño,

hicier n el es'tuerzo de hacer e! h,año, pero no tienen agua, le voy a dejar los datos para

que se contacten.

2.- El Sr. Pascual Soto del sector de  estamos comprometído ahí hace mucho

tiempo con una camionada de ripío, ya que éf tuvo un accidente hace un año atrás, se

cayó de un caballo y quedo complicado de salud, por lo tanto necesita esta ayuda de una

camionada para el carnino de acceso en donde tiene su hoger, dice que él puede buscar
gente que lo ayude para desparramar ese ripio, pero que necesita una camionada de

material.

3.- Lo otro es que habíamos solicitado, es decir, por lo menos yo unos concejos atrás, que

venga el lnspector Municipal a realizar una charla, !o digo pCIrque se me han acercado

algunos vecinos espontáneamente, el día lunes por estacionarme contra el tránsito, que

hemos venido haciendo siempre frente al municipio, estaba sacando un parte

empadronado, yo salí, lo estaba haciendo y sacando fotos, me ve y le dije que estaba bien,
que lo haga no más, en el fondo está bien, uno debe saber que no tiene que estacionarse

frente al tránsito"

SEÑOR PRESIDENTE: "Para saber bien también éEn dónde específicamente no te puedes

estacionar?".
CONCEJAL ORTEGA: "Fuera el municipio".
CONCEJAT SR. OMAR pÉRgZ: "Es que uno tiene que estacionarse en dirección hacia el

transito que va o viene".
CONCE¡AI ORTEGA: "Esto ya le ha pasado a varios frente al Cesfam, al negocio y frente a

la Municipalidad".
SEÑOR PRES¡DENTE: "Para hablar con ély que también aplique un criterio de educacién,
porque sia mí me preguntan no tenía idea de eso".

CONCEJAT ORTEGA: "Lo que sucede es que el parte empadronado es cómo educar".
CONCEJAL pERfZ: "Es un parte de cortesía". P
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CONCEJAL ORTEGA: "Si, pero algunas personas creen que ya tienen que pagar algo, a mí

me suced¡ó esto y le dije que cumpla su trabajo no más, no hay problema, de echo hoy día

ya me estacione como corresponde, pero está pasando, está hacíendo su trabajo, sé que a

pedido de algunas persones se ¡ncorporó esto en los pagos, también hacer educación,

conversamos con las personas y los vendedores, tuve reclamo por lo vendedores que

vienen de fuera como de Osorno, QU€ están haciendo abuso de los adultos mayores,

cobrando lo que no deben, esa gente se me acerco para hacer ese reclamo, entonces
hable con el SR. Javier López, que se dé su vuelta, que se dé a conocer y que lo vean, para

que se vaya creando conciencia, y no vengan a usurar. Entonces es bueno que venga a

hablar y que los colegas tengan conocirniento de !o que se hahló en el consejo de

seguridad, interesa que tengamos conocimiento de cuáles son sus atrihuciones".

4,- Antes de ayer me encontré con una persona de Choroy Traiguen, diciéndome que se va

a cerrar el mirador a partir del 07 de septiembre del presente año, eso es por cinco meses

debido a la intervención que se le va a realizar, me consulta si habría alguna posibilidad de

que usted Alcalde intervenga o deflna algo, que se pudiera hacer después del L8 de

septiembre, porque va mucha gente al sector en esa fecha, va haber muchas afluencia de

público, porque como todos sabemos es un fin de semana largo, sobre todo por el tema

de los baños, además hay personas que trabajan ahí y venden sus cosas, que tienen
permiso y todo, entonces si va a estar cerrado el 18 de septiembre, no se va a trabajar
esos días, si se puede aplazar, después ya saben que eso va a estar así hasta enero, hay un

plazo de cinco meses para la empresa.

SEÑOR PRESIDENTE: "Eso es conversable no necesariamente pueden cerrar todo el lugar,

creo que eso es conversable con la empresa, para que partan por donde le es más fácil, Io
que es Ia instalación de los paraguas eso no requiere cercar todo, dejar un espacio,

lamentablemente si a la empresa le doy más plazo y le corro el inicio de la obra, estc !o
usan en caso de cualquier cosa, ya nos pasó con el Juzgado, tengo que tener cuídado con

eso, sé que si no cumplen y quiero sancíonarlos, por ejemplo con los plazos, porque

después dicen que fue mi culpa, entonces déjame verlo bien, pero es conversable con la

empresa".

5.- Participamos con los colegas de una charla sobre la Ley Karin, que es la Ley 2t.643,
muy interesante, viene adecuar ciertos cambios y comportamientos, la abogada que vino
hacer Ia charla manifestó que hay varios vacíos en Ia ley, por lo tanto hay que tener
cuídado, es una ley que puede venir con muy buena intensión, pero puede ser mal

lnter"pretada, nos p demos llenar de denuncias, el tema es que los fiscales nCI t¡enen

mucho tiempo para estar revisando y sancionando muchas veces, pero igual es bueno

saberlo, porque sucedió esa ley, porque f legamos a una Ley Karin, hay una víctima ahí, que

bueno que se dé esa oportunídad para nosotros como concejales, porque también salimos

mencionado ahí como posibles víctimas o victimarios, así que a tener cuidado, estudiarla
con mayor detalle"

6.- Sumarme a Io de la Escuela de Purrehuin, a la alegría en los funcionarios que trabajan

ahí y los niños, verlos cantar y la inclusión que hay en ese colegio, ffiuy destacable y los

apoderados muy contentos, fue una linda tarde compartir con las personas y autoridades
que llegaron.{P
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VARIOS CONCEJAL SRTA. JESICA OJEDA

1.- Quiero referirme al día domingo la premiación de la asociación del deporte del pal¡n,

fue un día hermoso así que muchos pudieron contemplar el paisaje, felicitar a la Oficina de

Deportes y sus funcionarios, también a la Oficina que estuvo apoyando a los niños con sus

caritas pintadas, los obsequios, eso fue algo muy importante, porque los niños también
son valorados, ven que hay alguien que se preocupa por ellos, estaban haciendo su fila,

algunos hasta sueño les dio mientras los pintaban, creo que eso es muy bonito y loable.

2.- Sumarme a los vocativos mencionados con respecto al Mejoramiento de la Escuela de

Purrehuin, creo que viene a dar un estándar de calidad a una educación, espacio,

infraestructura, para los niños rurales, viene a dar un ego sumamente importante en la
educación personalizada de cada alumno, ver sus caritas, su alegría, me sentí muy

complacida saludarlos a cada uno y escucharlos, creo que eso cuando se trasmite también

cada uno de los que pasaron a expresar, ellos en sus juegos va quedando más de una

palabra, esperannos que de ese ramillete de alumnos, algún día puedan ser grandes líderes
y profesionales. Mis demás varios han sido ingresados, así que muchas gracias.

VARIOS CONCEJAL SR. MARCELO CHEUqUIAN

1.- Primero quiero solicitar la venia, ya que mañana jueves 22 y viernes 23 de agosto del

presente año, quisiera estar Bresente en la eapaeitaeién sobre Presupuesto Munieipal

2025, en la ciudad de Santiago de Chile.

sEÑOR PRESIDENTE: "¿Estamos de acuerdo para que asista a Santiago para este curso de

presupuesto Municipal2A2S?, me imagino que les van a entregar elementos importantes

de cómo se construye un presupuesto municipal.

CONCEJAL SR. JULIO OJEDA: "De acuerdo".
CONCEJAL SR. OMAR pERfZ: "De acuerdo".
CONCEJAL SR. EDUARDO ORTEGA: "De acuerdo".
CONCEJAL SRTA. JESICA OJEDA: ,,DE 

ACUErdO,,.

coNcEJA[ §RA. SYwTA CAÑULEF: "De acuerdo".

§e autoriza al Concejal Sr. Marcelo Cheuquian Cumian, para part¡cipar en

Capacitación sobre Presupuesto Municipal lntegral 2025, que se realizara en la Ciudad

de Santiago del 22 al 23 de agosto del2024"

2,- Quisiera hacer un recordatorio sobre los convenios que han ido sucediéndose, que nos

hicíera llegar por correo el de la camíoneta de seguridad, que todavía no Io he visto, y el

de la Asociación de Aseguradoras de Chile, este último tenemos un resumen pequeño.

SEÑOR PRESIDENTE: "El convenio no lo tenemos nosotros como municipio, el convenio Io

tiene la Asociación Chilena de Municipalidades con la asociación de seguros, por eso nos

llegó a nosotros la minuta pequeña, pero el convenío lo firmo la Carolina Leitao con la
Asociación de seguros, estamos todos los municipios elegibles para la entrega de este

dispositivo, obviamente para aquellos que han pagado la cuota, dentro de la provincia

esta Osorno, nosotros y Rio Negro, pero el convenio lo firmo Carolina como asociación de

todos los municipios, no fuimos nosotros".
CONCEJAL CHEUQUAN: "El reglamento, lo mísmos con el lnspector NIunicipal".

CONCEJAL 5R. JULIO OJEDA: 'Te refieres al convenio con Carabineros".W

1¡
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CONCEJAL CHEUQUIAN: "Debe haber un reglamento, por ejemplo de cuanto es el rango
de mandato, etc., me ¡mag¡no que puede ven¡r todos eso cuando exponga".

SEÑOR PRESIDENTE: "En el convenio me imagino que deben de estar establecidas las

responsabilidades mutuas, Nataly recuérdame eso, para ver quien tiene el documento".

§rta. Natalv Ahumada eastillo - Seeretaria Csneeio Municipal; "For supuesto".

3.- Esto tiene relación con la conectividad, aquí quisiera Sr. Alcalde que cuando se oficie

también nos haga llegar a este concejo una copia, sus alcances, eso es a propósito de las

fallas o faltas de señala telefónica, hay diversos llamados de los sectores de Monte Verde,

Huacannapu, el litoral !, costa norte, es una red irnpertante de personas que han hecho y

manifestado su malestar respecto a este punto, de repente uno puede hablar más de Io
que corresponde, pero pareciera ser una obligacíón a cambiarse de móvil, pero hacer real

esta queja.

sEÑoR PRESIDENTE: "si, a las empresas".

4.- Respecto a la Ley Karin y la Educacíón Cívica, QUe tanto nos hace falta y parece en

algún momento esquiva, quisiera sumarme al tema de la gestión, felicitar en ese aspecto,
porque los funcionarios y todos debemos estar en conocimiento, porque se dice que la ley

se publica y se da por conocida, entonces rne parece muy bien eso, aquí tarnbién he

solicitado algunas normativas vinculas al litoral como las leyes de pesca, bentónica, caleta,

lafquenche, QUé nos pudieran de repente entregar algunas pinceladas del tema, lo he

manifestado otras veces, sería bueno tener eso en cuenta §r. Alcalde. Aquí también
quiero señalar algo a propósito de lo que señala Don Eduardo Ortega, respecto a la Ley

Karin y comportamiento, y el cuidado que hay que tener, ese día estuve hasta el flnal, y
pareciera ser que se súper pone con otras leyes anteriores como la L9.733 que tiene que

ver con el tema de injurias y calumnias, cuyos resultados pueden ser más menos parecidos

de catastréficos, quiero hacer un llamado no solo a mis compañeros concejales, dado que

hoy día estamos en tiempo de rivalidades, miradas de reojo, y clue también las gente que

vea este concejo y lea las actas, tenernos que hacer el llannado al comportamiento y tener
cuidado con los que se díce, y también con las cuestiones que se escriban en las páginas

de ¡nternet, eso se presta para injuriar y levantar calumnias donde no corresponde,

cuando alguien avala eso, pasa a ser ígual de cómplice, cuando se avala una mentira, se lo

digo al colega Eduardo, para que tengan un poco más de cuidado, es parte de un sistema

de educación, es un sostenedcr, entonces se lo digo directamente, porque la verdad esto

no debe escalar.

CONCEJAL SR. EDUARDO ORTEGA: "¿A qué se debe esto?".

CONCEJAL CHEUqUHN: "Lo podemos conversar, pero más allá de esto digo que hay que

tener cuidado, hay gente que inventa y los demás colocan me gusta, etc., eso se llaman

likeS "Me gusta" entre Otros, eso no es Un Cornportarniento, hay qUe tener CUidadO".

CONCEJAL ORTEGA: "EI comportamiento real es que usted diga que es lo que sucedió".

CONCEJAL CHEUQUIAN: "Uno tíene que hacerse una autocrítica y buscar, no quiero

ahondar más allá".
CONCEJAT ORTEGA: "Por lo menos a usted no Io tengo en mis redes sociales".

CONCEJAT CHEUQUIAN: "Pero uno lo ve, se tor.na alguna foto, esto de la conectividad se

masifica".
CONCEJAL ORTEGA: "A usted no lo he denostado en ninguna p

digo claramente".

arfe en redes sociales, se lo
*'

1rAJ



l.N4uniclpalidad San Juen de la Costa

Concejo Municipal

5.- Quisiera recodar el tema de la exposición del 5r. Jorge Pasminio, que lo he manifestado
hace tiempo atrás, y creo que también es válido tenerlo en cuenta. Lo otro que hice un

ingreso por una exposición del Programa Buen Vivir, de alguna forma estuve conversando

con estas personas, para que lo tenga en cuenta esa posibilidad de venir a exponer.

5.- Hay una solicitud de audiencia, que me hizo un llamado casi de urgencia el Sr. Alex
Tremigual del sector de , él más allá de ser presente de una organizacíón,

están un poco no sé si molestos  preocupados, por el tema de un camino, este está

que se corta por la alcantarilla, ahí transitan bastante persona, el camión aljihe, esto es

tema de conectividad, de alguna forma hay personas que están dependiendo de ese

camino, para que se pueda ir, ver la situación y se puede hacer una intervención.

SEÑOR PRESIDENTE: "iEs un camino vecinal?".
CONCEJAL CHEUQUhN: "Si, son 20 las familias afectadas, están solicitando audiencia,

debe de estar por ahí el documento, por supuesto ahí encontrara más informacíón al

respecto, de echc ingreso la s+licitud el día t?.A8.?924".

7.- Quíero dejar constancia, en tiempos de campaña, en lo personal uno está para ser

concejal hasta que la ley lo permita en térmínos de fecha y su accionar, uno no puede

hacer tampoco menos, pero hay que colocarse con los pies bien en la tierra, saber decir
no, si o hasta cuando, nuevarnente responsabilidad, he ido ohservando ciertas acciones

dudosas de ciertos personajes, tengo un reglamento del ceremonial y protocolo Capitulo

XIX, Decreto Supremo L7L de 8.1L.ZAL6, y publicado en el afio 2OL7, pero en su Art. 25

Letra b) señala claramente y aquí hemos estado conversando en algún momento con la

Sra. Eliana Hernández, que es la mano derecha de usted Sr. Alcalde, y que tiene que ver
con e! orden, creo que para rní es el llamado a justamente a ordenar hasta que to permita

la ley, y que juguemos todos en la misma cancha, lo señalo porque ustedes es el

responsable de esta comuna, para que las cosas anden como t¡enen que andar, o sea

como un reloj, que es Io máximo que uno quisiera, pero siempre no falta los que quíeren

hacerse vivos y buscar el reglón para no cumplir la ley, no es que yo cumpla todas las

leyes, pero a veces por omisión no lo sabernos cónro se dila con los vehículos hace un

momento, pero uno no los conoce, pero hay una reglamento igual, Voy a decir el

cuest¡onamiento que me lo hicieron llegar los dirigentes, a propósito de la ubicación de las

primeras filas, lo digo por soy la voz de los dirigentes, lo digo por lo que paso en el día

domingo del palin en la ceremonia, creo que hay que comportarse, es un llamado, ahora si

no lo hacen, bueno habrán cosas que van avanzando por otras vías.

SEÑOR PRIESDENTE: "Ya que estamos en tíempos de campaña, entiendo que hay una

fecha en donde comienzan oficialmente las campañas, y nosotros como institucién en ese

rnomento estamos obligados por ley a convocar a todos los candídatos en las actividades

sficiales de las institucicnes".
CONCEJAL CHEUQUIAN: "§i, desde el 29 de agosto del presente año".

SEÑOR PRESIDENTE: "Desde esa fecha si nosotros tenemos una inauguración de una

infraestructura o equipamiento, tengo que enviar una invitación a todos, para que

después no digan que no los invitaron, ahora si van o no ya es una decisién de cada

persone, lo otro que hay que tener en cuenta en esto, es que cuando te invita una

organización como en el caso de Palin que hace mención Marcelo, quienes t¡enen que

respetar el tema del protocolo es la organización que invito no nosotros, a nosotros nos

obliga si fuera nuestro, lo que hacemos con el palin es que los apoyamos, nos piden la

amplificación, pero quien organiza el evento no somos nosotros, para tenerlo claro, Ia ley
!'espetar el pratocolo/ unG corno
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sugerencia les debería decir que lo respeten, porque es lo que corresponde, pero lCIs

responsables son los que invitan, para tenerlo claro, porque a veces a uno le dicen cosas

porque si y porque no, entonces tengo claro que a partir del 29 la institución t¡ene que

invitar a todos los candidatos a todas las actividades que sean oficiales, eso me parece

bien, al final de cuentas es una igualdad ante la ley, pero si alguna institución no invito a
alguien, no vengan a reclamarme a mi sobre temas que no tengo nada que hacer".
CONCEJAL CHEUqUlAN: "Solamente sentido común Sr. Alcalde".

VARIOS CONCEJAL SRA. SYLVIA CAÑULEF

1.- Este vari oes reiterativo en eltiempo, pero hoy día es con mucho más preocupación se

trata de mi fusha Augusto Gualaman Treimun, lamentablemente no se ha cumplido con

los compromisos agendados con respecto al ingreso a su vivienda, ahora esta postrado, y

él tuvo una gran deferencia de entregarnos no una hectáreas sino varias hectáreas, para

que podar-nos sacar del aislamiento a las famillas elue van desde Punotro a Casa de Lata, lo
mínímo es que debiéramos de cumplir como municipio creo yo es poder arreglarle el

ingreso, para que la salud llegue expedita a donde él está postrado, solicíto eso, y eso

tenía que haberlo terminado la global, porque hasta les cedió el espacio donde poder

dejar la tierra y no tengan que llevarla a otro sector, siento que no se ha obrado con

prontitud en dar la orden de que ese camino se arregle, hoy día elevo rnás la voz en el

sentido de que podamos tener a esa fucha en mejores condiciones, eso es lo único que

solicita esa gente, el resto con su propios esfuerzos y recursos están llevando adelante

este dolor.

2"- Esto tiene que ver con los incendios que han estado sucedlendo dentro de nuestra

comuna, a mi llama poderosamente la atención que las casas se queman enteras, en

modo de estar preocupado y ocupada en ese tema me he acercado a carabineros, para

saber que realmente está sucediendo con respecto a aquello, se me dice que eso

comienza precísamente por el cañón, hace tiempo atrás se dijo de que se le ordene a las

constructoras que se hagan los ofici¿ls rnás grandes en donde va el c¿ñón, al parecer eso

no ha sucedido, porque la mayoría y solicita también, no sé si se va a llevar a cabo, para

que venga una brigada especial para que puedan darnos fehaciente información, porque

unos dicen una cosa y otros otra, entonces necesitamos tener esta información, porque

son muchas las casas que se han ido quemando, están sufriendo esto casas recién

entregadas práctica nnente.

SEÑOR PRESIDENTE: "Me llama la atención que emita un juicio de esa naturaleza

carabineros, porque la casa que se quemó en Bahía Mansa no fue producto de eso, en la

casa no estaba siendo usado el cañón, por lo tanto es un enigma porque se quemó, la
familia dicen que nc estaban usandc la cocina, nc tenían fuego y la única sospecha es el

tema eléctrico, que se haya producido algo de esa naturaleza. Nosotros logramos ya que

Senapred abrió una línea de casa de emer§encia y eso nos va alivianar la carga, nosotros

emitimos un ¡nforme y vienen a entregarle la casa de emergencia estos días a la familia de

Bahía Mansa".
CONCEJAL C*ÑUUgf: "La otra casa que tamhién se quernó en Bahía Mansa éSe sabe algo

de aquello?""
SEñOR PRE§IDENTE: "Ahí ella tiene problemas de pérdida de memoria e hizo fuego afuera

en el corredor, estas casas vienen con un corredor, la señora como tiene un alzhéimer

avanzado hizo fuego pensando que estaba dentro de su casa o cocina, esa es la causa, por

eso se quema desde atrás hacia aCelante, !a señcra lamentablemente hizo fuego".

CONCEJAL CAÑULEF: "En su caso ¿Se le va a entregar una viviend 
^?".W
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SEÑOR PRES¡DENTE: "En el caso de ella nosotros no sabíamos e[ mecanismo, porque hay

que levantar un informe alfa, no se sabía que ellCIs tenían una línea para financiar eso,

lamentablemente nosotros vamos a tener que cubrirle la ampliación de su casa o sea al

construcción de su casas, hay un conflicto interno dentro de la familia, la hija quiere que la

casa se la hagamos entorno a su casa para cuidarla, tiene ra¿ón también porque la señora

como tiene alzhéimer necesita cuidados permanentes, ella se olvida de las cosas, tiene
razón ella, pero la señora no quiere que le construyan su casa al lado de su hija, ella vino y

no quiere, ese es el dilema, le decía que ella necesita cuidados, todos sabemos que si hay

una diagnóstico de esta naturaleza se les olvidan las cosas, se les olvida lo presente y

tienen recuerdos pasados, comc son recuerdos pasados y tiene sent¡do, a lo mejor la
señora antíguamente cocinaba en un fogén".
CONCEJAT CAÑULEF: "Difícil, pero ha hecha para solucionarle su problemas le vamos a

construir".
SEÑOR PRESIDENTE: "Le vamos a financiar su mediagua, pero como te digo hay un

conflictc ínterno entre el hermanc, la mamá y le hije".
CONCEJAL CAÑULEF: "Pero hay que solucionarlo".
sEÑOR PRESIDENTE: "Si, pero ellos tienen que definir, nosotros le estamos haciendo los

paneles de la mediagua, pero tíenen que definir donde la instalamos".
CONCEJAL CAÑULEF: "¿Es donde la hija que está a la entrada del pasaje Loncochino?".

sEÑCR PRESIDENTE: ,,Si, 
AI IACC dC §U CAsA".

CONCEJAT CAÑUIEF: "Recuerdo que la niña vive cerca del estero, ahí había un conflicto,

después viene el joven que es hijo de la hija de esta señora, y después viene la adulto

mayor más arriba, asíque sería peligro instalarla a la orilla del estero".
SEÑOR PRESIDENTE: "Le decía que debe estar al cuidado, alguien que la este

ohservendo".
CONCEJAL CAÑULEF: "Hay que ver como se soluciona este tema, pero mi tema era ver el

incendio de las viviendas nuevas, ese era mi tema, gracias por al información de la otra
família, que va a tener algo para cobijarse".

3.- Esto tiene que ver con algo que !e solicitarnos Sr. Alcalde, hlcirnos una gestién con mi

colega Jesica Ojeda con Fundaciones de la Costa, para que a la brigada Kunko Mapu de

Misíón San Juan se le pueda entregar dos casas, que tienen ellos y que no las utilizan,

bueno le pedimos al encargado, que pudiera emparejar, ya tienen eso listo, entonces me

dicen cuándo podrían trasladarlas, entonces necesitamos el apoyo del municipio como

habíanros conversado, jSe podría colocar una fecha para aquello?.

SEÑOR PRESIDENTE: "Ustedes tienen que avisarme cuando les van a entregar las casas".

CONCEJAT CAÑULEF: "Ya están entregadas".
SEÑOR PRESIDENTE: "A entonces díganme cuando necesitan retirarlas y lo hacemos,

envíc el camión pera allá".

CONCEJAL CAÑULEF: "Me voy a colocar de acuerdo con el encargado, colocamos la fecha

y le informamos".
§EÑOR PRESIDENTE: "Avísame con anticipación y disponemos del camión, además de la
gente que vaya a retirarlas".
CONGEJAI eAÑUIEF: "Por hoy esos serias rnis varios, gracias".

4.- Esto es con respecto a lo que digo el colega Marcelo Cheuquian, hasta cuando estamos

en ejercicio, quiero decir que siempre he estado en servicio a pos de servir a la gente, voy

a continuar hasta mi último día de la concejalía y más allá todavía, en el discurso les hice

ver que mi teléfono va a estar siempre disponible, porque no todo la gente lo sabe, estoy
orte, no tengo otro más que ayudar adispuesta a seguir ayudando, es siempre ha sido mi.nry



I Nl¡rni¡in¡lirl¡ri (rn lrr¡n riá l1 a^(ta

Concejo Municipal

la gente sin pedir nada a cambio, si él se s¡ntió aludido por aquello, va hacer así mi vida,

s¡empre fue así, y hasta que yo desaparezca de la faz de la tierra.

CONCEJAL SR. MARCETO CHEUQUIAN: o'No fue así".

CONCEJAL SR. OMAR pÉRgZ: "Hay alguna fecha de cese de funciones de los concejales",

§EÑOR PRESIDENTE: "No, los concejales siguen funcíonando como siempre, es el Alcalde

quien tlene que ausentarse si va a reelección, en el caso mío yo no voy".

CONCEJAL CHEUQUIAN: "Entiendo".

5EñOR PRE§IDENTE: "solannente quisiera explicarles porque no fui el día domingo, he

tenido algunos problemas familiares, nada grave, pero a mi esposa la han intervenido por

segunda vez, anoche de echo estuve hasta tarde en la clínica, el día domingo estuve

reunido con mi hija por este tema, así que por eso no pude asistir, le di las explícaciones a

Martin, uno no cuenta los detalles internos, pero la razón fue eso, tengo que estar

también preocupado de mi farnilia".
CONCEJAL SRA. SYLVIA CAÑULEF: "Es lo que corresponde".

SEÑOR PRESIDENTE: "Damos por finalizada la sesión, muchas gracias, que tengan un

bonito fin de semana".

*, aa ¡.1 el Concejo Municipal, eiendo las L3:3-8 hGras""a
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